

# 「真夏の決勝戦は人生に大きなプラス」 甲子園準優勝メンバー登壇で大賑わい!

7月第一金曜日の6日夕刻に関東同窓会総会と懇親会が開催され、日本比谷公園を眼下に見る東京・内幸町のプレスセンタービルの大ホールで200名を越えるOB・OGが賑やかに集いました。

静岡から水元校長、同窓会本部の荻野会長、志田副会長、三浦事務局長、関西からも関西同窓会の柴田会長にご出席いただきました。冒頭関東同窓会の八牧会長より、今年から始めている異業種交流会について等の活動の説明がありました。

水元校長からは、終了直後の文化祭、開始直前で盛り上がる高校野球県予選への期待を含め最近の静高事情のお話を頂戴しました。

夏の予選、秋の東海大会と甲子園までそこまで来ている野球部。

89



甲子園準優勝メンバー



来賓の皆様



会長挨拶



水元母校校長

7月第一金曜日の6日夕刻に関東同窓会総会と懇親会が開催され、日本比谷公園を眼下に見る東京・内幸町のプレスセンタービルの大ホールで200名を越えるOB・OGが賑やかに集いました。

静岡から水元校長、同窓会本部の荻野会長、志田副会長、三浦事務局長、関西からも関西同窓会の柴田会長にご出席いただきました。冒頭関東同窓会の八牧会長より、今年から始めている異業種交流会について等の活動の説明がありました。

水元校長からは、終了直後の文化祭、開始直前で盛り上がる高校野球県予選への期待を含め最近の静高事情のお話を頂戴しました。

夏の予選、秋の東海大会と甲子園までそこまで来ている野球部。

50代後半に入ったメンバーにとっての甲子園とは何か?との質問に対しては、「世界が広くなった」「その後の人生で苦労もあったが、あの舞台に立てたことを思い出すと不思議と心が落ち着いた」など、全員が「プラスの効果」を口にした。白鳥君からは「中国で中学生に野球を教え5年になるが、中国でも『甲子園』は憧れ」など示唆に富む話を聞くことができました。当時36歳の野島先生は70代半ばになられましたが、その若さの秘密も静高野球にあるようにお見受けしました。

57期の岩井先輩から106期の石山さんまで50歳以上の年齢差に及ぶ静中・静高の仲間が各位の人生に胸にあって、

# 静中・静高 関東同窓会 会報

静中・静高関東同窓会  
会報 第74号  
平成24年12月25日発行  
編集人代行 八牧浩行  
(82期)



印 高

がりを見せた。  
司会進行は  
新しい共通の思い出が誕生した一晩  
でした。

あの昭和48年の暑い夏を思い出す、  
新しい共通の思い出が誕生した一晩  
でした。

「決勝戦での  
サインの殆ど  
は広島商業に  
見破られてい  
た。それでも接戦だったのから凄い  
実力」などの逸話が次々に披露され  
た。



会場風景



## 世界の潮流から遅れる日本の技術者教育

一般社団法人 日本技術者教育認定機構 専務理事・事務局長

82期 青島 泰之

大学の役割は、教育・研究・社会へのサービスの三つですが、日本の大学は「教育」が弱いと言われています。教員の採用、昇進は研究論文の数で評価がなされ、教育で頑張っている先生方に然るべき評価が与えられていません。国立大学が独立法人化され、大学は独自の特色を出すことが求められましたが、皆金太郎飴のごとく、「研究」大学を目指しています。

工学部の学部教育について話をしようと思います。日本の大学の多くの先生方は、「自分の教えたいと思ったことを教える（teaching）のが教育だ」と思っています。いま、世界では、「学生が修得（learning）したことを手伝うのが教育である」に変わってきます。「日本の工学部教育は工学という学問は教えているが、技術者を育てる教育をしていない」という批判も受けています。日本の企業（とくに、大企業）は大学教育に期待していません。企業は3年生の学生を青田買いしています。大学の3年、4年の勉強の成果を見て学生を採用している

のではなく、その2年前に高い偏差値で入学したという事実に基づいて学生を採用しているのです。大学のイメージ、ブランド名で学生を採用しているのであって、学生が学部4年間で何を学習したかは問うていません。

日本の大学教育を荒廃させていた元凶の一つが青田買です。企業も学生も教授もガラパゴス化した日本にどっぷりつかっていませんか？

高度成長期には企業に体力があり、採用した学生を独自に教育し、会社（社会ではなく）に役立つ技術者に育ててきました。体力がなくなり、急に、「大学は何をしていたのだ？」企業が求める人材像と大学が目指す人材像には隔たりがある」と言いました。始めました。国際競争力が求められる製造業では、生き残りをうか？ 日本人が技術分野、特にアジアの市場で活躍するためには、ワシントン協定下で質の保証をされた技術者教育認定プログラムの卒業生でないと相手にされないということです。具體的な例を二つ挙げましょう。マレーシアの学生が京都大学機械工学科に留学しました。帰国後、マレーシアの技術士資格試験を受けようとしたが、それが、それ基づいて、各國の技術者教育認定団体が認定基準を制定すれば、それぞれの国で認定さ

れているようで、残念です。

アングロサクソンの国々の技術者の職能団体（たとえば、技術士会）は、自分たちの職業の社会的地位を上げる努力をしてきました。ちなみに、医師と弁護士がそういうことをして成功しています。いずれ仲間になる後輩がしっかりと技術者教育を受けているかを、教育認定という制度を作つて教育プログラムを認定してきました。認定になつた）教育プログラムの卒業生は自分たちの仲間には入れない（エンジニアとして認めない）という、ギルドの世界です。

九九年、日本技術者教育認定機構が設立され、二〇〇五年に非英語圏として初めてワシントン協定に加盟しました。現在、アジアからは日本の他に香港、韓国、台湾、シンガポール、マレーシアが加盟しています。印度、パキスタン、スリランカ、

バンダラデッシュは暫定加盟中で、加盟に向けて努力をしています。二〇一三年には中国が暫定加盟を目指します。タイ、フィリピン、インドネシアも暫定加盟に向けて準備中です。

### 何を習得したかが重要

一九八九年、アングロサクソンの6カ国（イギリス、アイルランド、オーストラリア、ニュージーランド、アメリカ、カナダ）の技術者教育認定団体（アメリカ以外は技術士会）が集まつてワシントン協定を作りました。

これは、何を意味するでしょうか？ 日本人が技術分野、特にアジアの市場で活躍するためには、ワシントン協定下で質の保証をされた技術者教育認定プログラムの卒業生でないと相手にされないということです。具体的な例を二つ挙げましょう。

### 大学国際化へ高いハードル

日本の大学は、第三者評価を拒んできたという歴史があります。大学設置基準によつて設立が認可されれば、その後は第三者評価されなくとも大学は存続することができます。しかし、これは、四年から、法律で義務付けられた第三者による認証評価が行われています。しかし、これは、

求められる人材像と大学が目指す人材像には隔たりがある」と言いました。始めました。国際競争力が求められる製造業では、生き残りをうか？ 日本人が技術分野、特にアジアの市場で活躍するためには、ワシントン協定下で質の保証をされた技術者教育認定プログラムの卒業生でないと相手にされないということです。具体的な例を二つ挙げましょう。マレーシアの学生が京都大学機械工学科に留学しました。帰国後、マレーシアの技術士資格試験を受けようとしたが、それは、それ基づいて、各國の技術者教育認定団体が認定基準を制定すれば、それぞれの国で認定さ

れた教育プログラムは国境を超えて質の同等性が保証されるのではないか？ 何を教えたかで定されてもらえない。この学生はマレーシアの技術士（Professional Engineer）になれないと不幸な話です。マレーシア政府は日本政府に対し、今後、教育認定されたプログラムにし社会的地位を上げる努力をしてきました。ちなみに、医師と弁護士がそういうことをして成功しています。いずれ仲間になる後輩がしっかりと技術者教育を受けているかを、教育認定という制度を作つて教育プログラムを認定してきました。認定になつた）教育プログラムの卒業生は自分たちの仲間には入れない（エンジニアとして認めない）という、ギルドの世界です。

九九年、日本技術者教育認定機構が設立され、二〇〇五年に非英語圏として初めてワシントン協定に加盟しました。現在、アジアからは日本の他に香港、韓国、台湾、シンガポール、マレーシアが加盟しています。印度、パキスタン、スリランカ、

バンダラデッシュは暫定加盟中で、加盟に向けて努力をしています。二〇一三年には中国が暫定加盟を目指します。タイ、フィリピン、インドネシアも暫定加盟に向けて準備中です。

### 大学国際化へ高いハードル

日本の大学は、第三者評価を拒んできたという歴史があります。大学設置基準によつて設立が認可されれば、その後は第三者評価されなくとも大学は存続することができます。しかし、これは、四年から、法律で義務付けられた第三者による認証評価が行われています。しかし、これは、

ラム評価ではありません。技術者教育認定の世界では、日本の機関評価は何の価値もありません。これに気づいている大学人はわずか、企業人はほとんど理解していません。

### 秋入学だけでは解決しない

日本の大学の工、農、理学部、高専の専攻科（大学の3、4年）に相当）で技術者教育をしている学科は一五〇〇以上あります。JABEEはこれらの学科の教育プログラムの内、希望する学科の審査・認定をしています（二〇一一年度時点で450）。ワシントン協定に加盟する国々では、ほとんどすべての工学系学科が教育認定を受けています。アメリカにはABETという技術者教育認定団体があります。一九三二年の設立です（第二次世界大戦前です。日本はこのような国と戦争したのです。技術分野で負けていましたね）。MIT、スタンフォード大といったトップ校がABET認定を受けているのに、日本は、東大、京大がJABEE認定を受けたくないといふ、世界から見たら「異様」な状況にあります。

東大が「国際化」に向けて秋入学に移行します。秋入学はやつたらしいと思う。しかし、それだけで大学が国際化できるとは



文部科学省

思わない。東大の工学部の全学科がJABEE認定を受ける方がずっと効果的だと思うのですが。日本のトップ大学は、毎年発表される大学の世界ランクインに一喜一憂しているようですが、技術者教育の分野では、このようないい機関ランキングはまったく意味がないことを付け加えます。

「留学をしたがらない最近の若者」が話題になっています。最近の若者に覇気がないから？わたしはそうは思わない。留学しにくい世の中にしてしまったのは、我々OBではないですか？

世界で働く日本の若者を見ていくことが、我々の役目です。

## ゴルフあれもこれも

73期 山梨 由記

楽しき良い年代だった。  
数年前までパーシモンのドライバーを持つてゴルフに参加して

ていた。実は私のクラブのシャフト(R)が軟らかくてスイングの時に、しなってしまうので右に曲がるフェードの球が出やすいのだ。この固めのSRを買つばかりだと言うと、石田は、

27歳の頃、勤務先の近くのビルの屋上にあるゴルフ練習場で、上司に何度も誘われて練習に行っていたが、とうとう習志野カン

トリーカラブでプレイする事となつた。忘れもしない62・63が最初のスコアーレーであった。30歳の頃のある日、関西のゴルフ場で実兄がレッスンプロと言った上司が私に言った。「さすが高校で柔道、大学でレスリングをやっていたスポーツマンだな、膝の動きを活かせばもっと遠くに飛ばせるよ」と言った。その日は五連続のパーと四つのボギーでハーフ40であった。

残りのスコアーレーは覚えていない。都合の悪い事は脳が忘れる様になっている。

73期の同期会ゴルフは関東と静岡の中間のゴルフ場に集まり開催し、遠路の奈良から山本操や岡山の梶原重則が静岡のホテルに前泊して参加してくれた。もう約30年前の熱海に泊まり宴会をした翌朝のスタートの時にA君が居ないと幹事が探すと近くの大木の根っこを枕に寝ていた。前夜、サントリーレ達磨を抱えて飲み干してダウンという逸話が残っている。

ティの席で話題になった。クラブ飛んで、ややスライスしたけど、飛びますね」と言った。2

70過ぎの小生の顔を見て「230ヤード脱ぎ、素振りをしてからモニター付きの打席で打つたら、店員が

ド飛んで、ややスライスしたけど、飛びますね」と言った。2

年前の同期会ゴルフでは山梨のドライバーは良く飛ぶねとパー

ティの席で話題になった。クラブ

ブジャ無いよ、技術だよと言つて呉れないかなアと私。参加し

ていた静岡のシラトリスピーパーの白鳥浩二は「店の部長に聞いて見ないと判らないが店に置いていないかも知れない」と言つた。去年の同期会ゴルフでは、

同期会のゴルフ参加者が年々と減少して今年は16名だった。

私は業務多忙で不参加となつたのだが、神経痛、腰痛などの理由で老齢には敵わないのだ。数年前からゴルフコンペは止めようとの話は出ていた。同期の彫刻家の細谷泰次が20数年前に寄贈してくれた高さ30cm位の女神の像を優勝者に持ち回りで贈呈していたが、当時30万円位だったから今では百万円はするだろうとの話もあったので最終の優勝者が個人で取り切るのはどうかとの意見もありコンペが廃止の時には静高の同窓会館に寄贈

数年前までパーシモンのドライバーを持つてゴルフに参加していたのは私だけだった。手頃の金額のキングコブラのブランドがあつた。王さんだ。王様だ。これまでRのクラブは未だ持っていない時、石田が使わないので、宅急便の料金だけ貰つて送つてやつた。このSRを買う時、店員がクラブをハカリに乗せて305gと言つたので自分の車の中にあつたRのクラブを計つて貰つたら、300gであった。

5gだけシャフトが太くて硬い、と言うことなのかな。  
同期会のゴルフ参加者が年々と減少して今年は16名だった。私は業務多忙で不参加となつたのだが、神経痛、腰痛などの理由で老齢には敵わないのだ。数年前からゴルフコンペは止めようとの話は出ていた。同期の彫刻家の細谷泰次が20数年前に寄贈してくれた高さ30cm位の女神の像を優勝者に持ち回りで贈呈していたが、当時30万円位だったから今では百万円はするだろうとの話もあったので最終の優勝者が個人で取り切るのはどうかとの意見もありコンペが廃止の時には静高の同窓会館に寄贈

しようとの結論になつた。

関東同窓会のゴルフ親睦会が  
川崎国際生田緑地ゴルフ場で開催の時、全員集合したものの運悪く雨で中止にしようとは幹事が発表したが、私と70期の調子達雅尚の一組だけは雨中でプレイしたのだった。私がW-1を買いたい。次にW-3 W-5と買って、アイアン5本買ひ、次にパターを買つて揃えました。と言つたら清先輩は僕のパターはハワイで買ったコブラだと言つた。同期生の亡くなれた清芳正の実兄だった。ラウンド中や食事の際の両先輩からの豊かな知識と経験談を聞き、良き先輩とお付合い出来て嬉しく思った。

朝早く車でゴルフの練習が出来る“野原”へ行つた。先に来ていた私と同年輩の人が練習していたが、私を見ると50m先から小走りに私の方にやってきた。短いクラブで横に20ヤード位なら飛ばせそうなので迷惑にはならないと思っていた。ボールを振り下ろして3時の所までとか8時から4時までのスイングをす

ながら、「時計盤の9時から振り言つたら、その人は身振りをしたら、ゴルフですか」と聞く。(見れば判るだろうに) ハイ。

(ロブショットは違うのに)と思ひ無言で相手の顔を見ていたらバツが悪そうにして小走りに戻つて行つた。ロブショットは腕の大小の振りは兎も角として、ボールを打つた瞬間、左手を止め。又は、その左手を右に向け、逆行させるとシャフトの長さの半径となる円を描くので、フェイスが開いてボールが高くあがり止り易くなるのだ。お節介や教え魔が何所にでも居る。この様に書くのもお節介だな。ある時、練習場でピッチングの練習をして50ヤード、<sup>100</sup>ヤード、70ヤード、と目標の距離を変え打つて打つて、右に曲がるボールを打たない様に注意していたら隣の打席にいた人が私の打席に無断で飛び込んで来て、「左足の前にボール一個を置いて左足を後退させると体が開いて、右足の蹴りが出るので遠くに飛ぶよ」と言った。(左足を後退すれば体が開いてボールは右に曲がるし、右足を蹴つて飛ばすのはサッカーだよ。勝手に無断でお節介するな)と大声で怒鳴りたいけど紳士の私は出来なかつた。正面のネットの下部が230ヤードで10メーターハイ処に230と書いた看板があつて私の打球三発の内二発は更に10m上を飛んで行く。250、260、後の一発はどこ

練習場のスピード測定器を借りて自分の打席に戻り設置をした。自分・クラブ・ボールの向う側に置くのかと思つたらボールの飛行線の後ろに置くのだと言われた。平常心でボールを打つて計測器を見ると秒速40mと表示された。もう少し力を込めťスイングすると43とか48の数字が表示された。更に強振すると53と出る。これは石川遼プロのスイングと一緒に感じて見たものの自分の打ったボールは何所に行つたやら。自分の適性スイングは40だった。

3年後の77歳になつたら仕事を辞めて連続77日ゴルフをしたい。カートに乗らず自分の足でラウンドした証明をクラブハウスから貰つたらギネスに乗るかな。その年のプロゴルファ優勝者を集めて開催されるゴルフ日本シリーズが12月の初めに東京よみうりカントリークラブで開催される。主催は報知新聞社、読売新聞社、J.Tである。私は7年前から特別駐車券、食事券帽子引換券等が入つた特別招待券を頂いており朝早く家を出てプロの練習から見るのが楽しみだ。ある年の大会会長を務めたのは読売新聞の役員を務めた後報知新聞社の社長となつた伏見勝(72期)先輩であつた。

片山晋吾プロは腕にソフトボーラーのものを付け挟んでクラブを振るのだ。両腕が緩まないためにするのだがプロ仲間やギヤラリーが居ても動じる事なく練習を毎年やっていた。石川遼プロは一球打つ毎に打席を外し?メートル後から近づいてアドレスをし直すのであった。好きなたびに追っかけをして昼の食事をプロのヤードだ。この最終18番ホールをほぼ真似て作られたのが千葉ヨミうりカントリーである。貴方が挑戦して下さい。

静中静高同窓会の親睦ゴルフの会があるが今年は諸事情で開催ができなくなつたので、私がクラブの再興を願つて世話を人を勤めている。来年の春には、この千葉ヨミうりカントリーで開催する予定である。料金はペーティ代を含めて一万円でやれるので只今会員を募集中である。氏名、卒業期、住所、電話番号を記入して、山梨までご連絡を。開催の詳細が決まりましたらご案内をいたします。

たかが同窓会、  
されど同窓会(5)

71期  
浦田 彰

新陳代謝

Memento mori (死を警え)

さて、人間はいつまで生きることができるのでしょうか。最近の研究によると人間の細胞内には、すでに寿命を決定する遺伝子が組込まれており、その寿命遺伝子は120歳までの片道切符であり、それ以上生きることはできない。ということです。また本川達雄氏の名著「ゾウの時間—ネズミの時間」によれば、哺乳類はどの動物でも、一生のうちに打つ脈拍数は20億回だそうです。私たちはみんな20億回の脈拍を打って夭寿まっとうということになります。ということで、死を想う思わないに拘わらず、人間の死は必然です。

昔、あるお医者さんに聞いた話ナシです。人間は、いつまで生きていっては、困る。老人は





## 鈴与株式会社

取締役社長 鈴木与平 (76期)

〒424-8703 静岡市清水区入船町11-1  
TEL 054 (354) 3015 (秘書室)  
京浜支店 〒140-0013 東京都品川区南大井6-25-3  
ビリーヴ大森5F  
TEL 03 (6404) 2100

## 日本レーベル印刷株式会社

代表取締役会長 岩井平一郎 (57期)

本 社 〒422-8004 静岡市駿河区国吉田3丁目1番1号  
TEL 054 (262) 1111(代)  
東京支社 〒104-0031 中央区京橋1-1-6 越前屋ビル8F  
TEL 03 (3272) 4651 (代)

工業用油剤の輸出入から、皮膚保護クリームの製造まで。

## 株式会社 佐鳴

会長 杉本 哲 (64期)

本社/工場 横浜市戸塚区上矢部町2091-19 〒245-0053  
TEL 045(811)9311(代) FAX 045(811)9319  
東戸塚分室 横浜市戸塚区前田町503-17 佐鳴ビル  
海外事務所 中国 上海市  
E-mail : sugimoto@sanaru.co.jp  
URL : <http://www.sanaru.co.jp/>

お茶の心を伝える

## 愛国製茶(株)

代表取締役会長 馬場 泰男 (64期)

本 社 東京都新宿区西早稲田3-7-9 TEL 03-3207-1611(代表)  
高田馬場店 東京都新宿区高田馬場4-12-7 TEL 03-3363-6611(代表)

## 都心のオアシス・ゴルフ練習場 (株)公和ゴルフセンター

代表取締役社長 山中博司 (73期)

〒162-0056 東京都新宿区若松町28番5号  
大江戸線・若松河田駅隣り  
TEL 03-3202-6558

24時間! ニュースを通じて「世界平和」に貢献する

## Record China

日本最大の中華圏情報サイト(日本語)

## Record Japan

中華圏最大の日本情報サイト(中国語)

代表取締役社長・主筆 八牧浩行 (82期)

本社 東京都港区新橋2-20-15 新橋駅前ビル1号館905  
TEL 03-3573-7501(代) FAX 03-3573-7503

同窓会で人の輪を!!

## 野方重人法律事務所

弁護士 野方重人 (77期)

〒101-0045 千代田区神田鍛冶町3-7-3  
蔵下ビル6F  
(TEL) 03 (3251) 2348  
(FAX) 03 (3257) 0820

\*昼2時より夜11時まで診療\*

## 医)名泉会タカラ歯科診療所

代表 薫科名雄 (87期)

東横線 中目黒下車 徒歩5分  
TEL 0120-376-480  
FAX 03-3710-8847  
〒153-0051 目黒区上目黒2-18-13

相続税・法人税・所得税などのご相談はどうぞ!

## 鳥巣修税理士事務所

税理士 鳥巣 修 (89期)

OSAMU TOSU

〒167-0041 東京都杉並区善福寺1-30-17  
TEL 03(3396)3858 FAX 03(3396)3848  
E-mail : [tosu@mtj.biglobe.ne.jp](mailto:tosu@mtj.biglobe.ne.jp)

おくすりのこと、健康のこと、相談できる調剤薬局

全国195店舗のネットワーク

## 株式会社 アイセイ薬局

医療・福祉・介護で日本を笑顔に

代表取締役 岡村幸彦 (93期, 応援指導部)

〒100-0005 東京都千代田区丸の内2-2-2  
TEL 03-3240-0222 FAX 03-6212-4193  
<http://www.aisei.co.jp>